

Ma session d'hiver 2025

Le thème dominant de la session d'hiver de cette année a été, comme à l'accoutumée, la politique financière. Les Chambres fédérales ont adopté un budget 2026 conforme au frein à l'endettement, tandis que le Conseil des États a débattu du programme d'allègement budgétaire 2027. Par ailleurs, quelques éléments m'ont particulièrement marquée, et j'aimerais les souligner ici :

1) Une victoire d'étape pour la protection des enfants

En 2023 encore, la Suisse occupait la quatrième place mondiale en matière d'hébergement de contenus pédocriminels. En outre, près de la moitié des jeunes en Suisse ont déjà été exposés à des contenus sexuels indésirables sur internet. Afin de remédier à ce grave problème, j'ai déposé l'année dernière la motion «Refuser que de la pédopornographie soit hébergée en Suisse» ([24.4020](#)), que le Conseil des États a désormais approuvée tacitement. Contrairement au Conseil national, la Chambre haute a encore élargi le contenu de la motion. Outre les hébergeurs et les fournisseurs de services cloud, les plateformes de communication et de partage de contenus seront également tenues d'indiquer à leurs clients les possibilités de signalement, de signaler les contenus illégaux aux autorités judiciaires et de les bloquer. La motion retourne désormais au Conseil national.

2) Renforcer la littératie de la population dans le domaine de la santé cérébrale

En Suisse, une personne sur trois est touchée par des maladies neurologiques telles que la maladie d'Alzheimer, la démence, les maux de tête, la sclérose en plaques ou les troubles du sommeil. Cette situation se traduit par une augmentation des coûts de la santé se chiffrant en plusieurs milliards de francs, que nous devons assumer collectivement à travers nos primes d'assurance-maladie. Malgré l'existence de moyens de prévention efficaces, leur potentiel n'est malheureusement pas suffisamment exploité. Le problème réside dans la compréhension des informations touchant à la santé, ce que l'on appelle la littératie en santé. Afin de remédier à cette situation, j'ai déposé une motion qui demande l'élaboration d'un plan directeur visant à renforcer la littératie de la population dans le domaine de la santé cérébrale ([25.4764](#)).

3) La politique étrangère est aussi de la politique intérieure

Au cours de la session, deux nouvelles relatives à la politique étrangère ont animé les discussions à Berne. La première concerne le rapport intermédiaire réjouissant du Conseil fédéral à propos de la consultation achevée sur le paquet d'accords Suisse-UE («Bilatérales III»). Les résultats montrent qu'une nette majorité des acteurs concernés souhaitent poursuivre le développement de la voie bilatérale et stabiliser durablement les relations avec notre principal partenaire commercial et partageant les mêmes valeurs. Deuxièmement, les deux Commissions de politique extérieure (CPE) ont été consultées au sujet du mandat de négociation pour un accord commercial et économique avec les États-Unis, qu'elles ont finalement soutenu à une large majorité. Au vu des réactions émotionnelles suscitées par ces deux dossiers, de vifs débats sur la politique étrangère nous attendent l'an prochain au sein de la CPE du Conseil national.

Je vous souhaite de joyeuses fêtes et un bon départ dans la nouvelle année !

Christine Bulliard-Marbach
Conseillère nationale